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演讲一开始，武尔
夫就高度评价了中国的

“一带一路”战略，他
认为，目前在美国以及
欧洲部分国家，贸易保
护主义与逆全球化趋势
抬头，而中国与德国一
直以来都坚持自由贸
易，是目前新一轮全球
化的主要推动力量。默
克尔总理在任期间曾10
次访问中国，充分表现
了中德两国合作的良好
局面，而“一带一路”
将为新一轮全球化注入
新动能。

他举了一个例子：
“我有一个八岁的儿

子，有一次一位中国朋
友给他送了一个礼物，
我儿子非常开心，他
说中国的客人很理解
他在想什么他喜欢什
么。因为中国人擅长换
位思考，会理解对方对
什么感兴趣，对方喜欢
什么，这是中国独特的
一种思维方式。所以，
中国人在世界上不是单
干，会更多地寻找合
作。对中国这一古老的
民族性格特征有所了
解后，我更加看好中
国的‘一带一路’战
略，它一方面把欧洲
和中国联系起来，另

一方面也能把非洲包
括进去。通过‘一带
一路’的倡议，我们
可以给非洲的国家带去
商机，帮助他们发展。
中国人在过去 30年创
造的成绩，都是通过合
作做到的，所以我们希
望通过‘一带一路’，
让中国跟欧洲越来越
近，加强彼此间的合
作，打造真正的命运共
同体。”

“浙江是海上丝路的
起点之一，宁波是国际
大港，而我办公室的所
在地汉堡同样是国际港
口，也是‘一带一路’的

节点之一，我非常希望
通过自己的努力，实现
两个节点地区、城市的

进一步合作，推动‘一
带一路’的建设。”他
说。

近两个月，天猫海
外直营店跨境电商共
300 批近 2000 万美元
货值的进口货物陆续抵
达慈溪出口加工区，标
志着天猫直营跨境强势
布局宁波杭州湾新区。
据悉，天猫海外直营店
从 2017 年开始更名为
天猫西选，打出了“天
猫直营、官方买手”的
旗号，扩大了经营范
围，增加了“全球必

买”“抢鲜有礼”等板
块专题，并加强与菜鸟
物流的深度合作，国内
进口现货仓在北上广深
杭等主要城市实现隔日
到达，国内跨境保税仓
实现7天送达。

杭 州 湾 新 区 在
2015 年把全面推进跨
境电商试点作为新区的
重点工作之一，并确定
了“企业为主体，政府
为支持，在鼓励广大外

贸企业全面发展广义的
跨境电商业务基础上，
积极申请跨境电商试
点，以出口加工区为平
台，开展国际消费品的
跨境电商进口业务和国
内工业品的跨境电商出
口业务”的发展总体思
路，同年7月，宁波杭
州湾新区被宁波市政府
列入跨境电商试点区
域，新区同时出台了
《宁波杭州湾新区关于

促进电子商务健康快速
发展的若干意见》，以
便加快推进新区跨境电
商大力发展，把新区打
造成为宁波市电子商务
产业创新示范区。2015
年12月31日，在新区
政府、检验检疫部门和
海关的通力合作下，新
区跨境电商完成了进口
首单试运行。

2016 年，新区跨
境电商的第一个“双十

一”就取得了开门红，
在不到2个月时间，从
不到几百万元的销售额
增长到几千万元，实现
业务量指数级的增长。
2016 整年新区跨境电
商销售额突破了 5000
万元，放行包裹 30余
万单。宁波杭州湾园区
也被授予宁波跨境电商
综合试验区首批园区。

记者 劳育聪
通讯员 高翼 袁冰

顺丰构建“一带一路”
上新的物流生态圈

国内杨梅专线
今年有望突破

顺丰国际携手宁波北仑区商务
局、宁波美博进出口有限公司、宁
波银湖云南网络科技有限公司共同
主办的顺丰国际学堂日前在北仑举
行，与宁波卖家交流跨境电商发展
经验，并深入探讨借“一带一路”
的东风，发展沿线国家的物流业。
交流会上，有市民提出，如何将眼
下最时新的杨梅利用顺丰在“一带
一路”上的物流网络，送到在欧洲
的亲朋好友手中。针对类似的热门
话题，顺丰正在破解。

本次顺丰国际学堂（宁波站）
邀请了北仑区政府、亚马逊、
eBay、 WorldFirst 以 及 平 台 卖
家，从政策、平台、物流、运营、
支付等方面进行分享，为百余位宁
波跨境电商卖家搭建“一带一路”
上的坚实物流平台。

据顺丰国际相关负责人介绍，
中国的“一带一路”倡议已得到
100多个国家和国际组织的响应，

“一带一路”的“朋友圈”正在不
断扩大。顺丰国际抓住机遇，开拓

“一带一路”沿线国家的物流服
务。顺丰国际业务迅速激活多种服
务形式。如顺丰国际的国际特惠属
于经济型快递，为满足中国大陆客
户非紧急类寄递需求而推出的经济
型快递服务，覆盖欧洲 28 个国
家，一般在5至8个工作日送达，
俄罗斯10至14个工作日送达。而
顺丰国际电商专递专为跨境B2C
电商卖家定制的高效物流用务，可
覆盖欧洲26国。一般5至9个工作
日送达，俄罗斯主要城市9至13
个工作日送达，俄罗斯偏远地区
30个工作日送达。而顺丰国际小
包为2公斤以下高品质电商小包，
覆盖欧洲所有国家。一般6至15
个工作日就可送达，俄罗斯15至
25个工作日送达。

记者从宁波顺丰了解到，目
前正处于杨梅时节，宁波杨梅包
机发往香港等地业务深受市民欢
迎，甚至还有市民想利用顺丰在

“一路一路”上的物流网络将新鲜
杨梅发给欧洲国家的亲朋好友。
据宁波顺丰相关工作人员介绍，
将杨梅送往“一带一路”沿线国
家并不是不可能，因为在“一带
一路”沿线国家中，最快的5个
工作日内就可送达。而利用目前
的保鲜技术，如果超过一周以
上，就有些困难了。因为杨梅的
保鲜期十分有限，顺丰正在力求
突破这一水果的保鲜瓶颈，尽力
增加宁波杨梅在“一带一路”上
的影响力。今年在国内的杨梅专线
有望突破，本月19日已将20余吨
杨梅以包机的形式发往天津。

记者 王元卓
通讯员 孔芳芳 王凉

德国前总统支招宁波制造业
还给宁波民企做代言

上周五，宁波聚元集团请到了一位特殊的客人——第十任德国总统、全球中小企业联盟主席武尔夫来到浙江理
工大学，为宁波的企业家与在校师生带来了一场主旨演讲,分享了关于“一带一路”战略、“中国制造2025”与德国
工业4.0战略、中小企业如何成长为“隐形冠军”等方面的观点。

第十任德国联邦总统、全球中小企业联盟主席
武尔夫为宁波企业演讲。

那么，宁波怎么才
能涌现出更多的“隐形
冠军”呢？他介绍，德
国原来是一个很小的国
家，由上百个邦国组
成，自己的市场不足以
支撑企业的发展，所以
德国的企业从一开始就
要具备国际化，这样才
能拓展市场空间。另一
方面德国人有一种工匠
精神，这可能是德国的
传统。

德国人总对现状感

到不满意，希望找到更
好的解决办法，比如一
辆汽车时速超过200公
里时会有噪音，很多人
觉得没什么，但德国的
工程师不会这样觉得，
他会研究一下为什么时
速超过200公里会有噪
音？能不能没有噪音？
这种工匠精神就是德国
企业取得成功的原因。

“几年前，李克强
总理在柏林的时候，我
跟他交流了很多。他说

中国人应该跟德国人学
习螃蟹的吃法。他说中
国人吃螃蟹的时候，通
常是把最鲜美的一大块
肉弄出来吃掉后就把螃
蟹扔掉了；但德国人不
是这样的，德国人专门
发明了一些工具，把最
小的最后的肉都弄出
来，把螃蟹吃得干干净
净。因此，克强总理认
为中国人吃螃蟹不应该
只把大块的肉吃掉就不
管了，而是要专门研究

怎么吃，把自己的吃法
不断的优化，这方面中
国人可以向德国人学习
一些东西。”武尔夫回
忆说。

此外，武尔夫先生
十分愿意帮助宁波的中
小企业开拓“一带一
路”沿线市场。去年9
月，宁波美之净集团就
有幸请到了武尔夫前总
统为自己的净水器产品
做推广，借助武尔夫的
公信力与号召力打开了

巴基斯坦、印度等南亚
国家的市场。

在演讲之后，武尔
夫与方亚立一同出席了

“浙江理工大学大学生
创新创业聚元基金”启
动仪式。方亚立表示，
下一步，聚元集团将在
宁波各大高校陆续建立
大学生创新创业基金，
助力更多宁波在校大学
生实现自己的创业梦
想。
记者 乐骁立 文/摄

“我知道很多人来德
国主要是冲着一些大企
业而来，比如‘大众’
就在中国做得非常成
功，在不远的杭州湾就
有大众的工厂。但实际
上德国工业、德国经济
主要命脉是中小企业，
他们的名字你也许不知
道，但他们在自己的领
域中一定是领头羊，我
们称之为隐形冠军，在
德国大约有 2700 个隐
形冠军。可见中小企业

已经成为推动经济全球
化深入发展和促进构建
开放型经济新格局的重
要力量。因此我建议杭
州、宁波等地的企业应
努力成为隐形冠军。”

他补充道，当初的
微软也是通过和 IBM
合作，才逐渐发展到今
天世界级企业的地位。
再比如在汽车行业，如
果某家企业的方向盘或
者座椅具有行业领先地
位，那么这家企业势必

要寻找一家大企业来做
领头羊，跟随大企业的
业务市场拾级而上，拓
展国际知名度。因此，
他认为，中小企业要积
极地去了解大型企业要
的是什么东西，积极满
足其需求，这样才能成
功。

武尔夫的观点得
到了在场许多宁波企
业家的认可，在宁波
民营企业中，有超过
140家在细分行业里的

“隐形冠军”，虽然没
有 世 界 500 强 的 名
气，但它们用极致的
工匠精神，依靠“专
精特新”迅速占领行
业龙头。于无声处听
惊雷，在小产业做大
文章，正是这种行业
状元型的中小微企业
潜心修炼的“核心秘
籍”。

从“小而多”到
“精而强”，从“单打独
斗”到赶上政策“好时

光”，在浙江宁波这块
传统制造业的土地上，
一批以“专精特优”见
长的中小微企业，正快
速成长为宁波经济发展
的“小巨人”。

对此，聚元集团总
裁方亚立也认为，具有
核心竞争力的“隐形冠
军”有助于中小微企业
在转型升级的浪潮中，
跳脱出激烈的“价格
战”，向高附加值的领
域纵深前行。

“一带一路”将为新一轮全球化注入新动能

本土中小企业应努力成为隐形冠军

宁波企业要学习德国的“工匠精神”

杭州湾新区成为宁波跨境电商新阵地


